
 
 

 
 

Acta de la XXI Asamblea General Ordinaria de la 
Federación Internacional de Pelota Vasca 

 
 
 
Celebrada en México D.F. (Hotel Crowne Plaza) el 26 de septiembre 2006 a las 9h00. 
 
Ocupan la mesa presidencial los Sres. 
 
 Dominique Boutineau.- Presidente 
 Javier Tarrada.- Vicepresidente 1º 
 Carlos Speroni.- Vicepresidente 
 Julián García Angulo.- Vicepresidente 
 José Musi.- Vicepresidente 
 Jean Baptiste Dunat.- Secretario General 
 Angel Arraiza.- Tesorero 
 
Siguiendo el Orden del Día previamente establecido, estos fueron los temas tratados: 
 
 
1).- Saludo del Presidente 
 
El Presidente Dominique Boutineau (en adelante denominado Pte. D.B.) saluda a todos los 
presentes: 
- Los delegados de cada federación, los miembros de la Junta Directiva (en adelante 
denominada J.D.) 
- El Profesor Nelson Vargas, presidente de la CONADE (Comisión Nacional del Deporte) 
- El Presidente de la Federación Mexicana de Frontón, José Musi en calidad de presidente del 
Comité de Organización del Mundial. 
- El Sr. Joaquín Arbeloa presidente del Comité de Organización del Mundial anterior (Pamplona 
2002) y director de «Recursos Humanos» de la Caja Navarra (CAN). 
 
Antes de comenzar esta Asamblea General Ordinaria (en adelante denominada A.G.O.) el Pte. 
D.B felicita a los miembros de la J.D. por la calidad de su trabajo durante estos cuatro últimos 
años; agradece también al profesor Nelson Vargas y al Presidente J. Musi su total implicación 
en la organización de este campeonato mundial. 

Por ello, garantiza que el éxito de ésta competición está asegurado pese a algunas 
dificultades de organización que están subsanándose, y desea agradecer muy particularmente a 
los manistas que están haciendo largos desplazamientos tanto a Tulyehualco como a San Juan 
de Ixtayopan, pero ello va a aportar mucho a estas ciudades de gran tradición pelotazale. 

Pide un minuto de silencio en homenaje a los fallecidos desde la A.G. de Soria en 2004 
y en particular por Michel Etchemendy miembro de la J.D, muerto el año pasado. 

El profesor Nelson Vargas, invitado a tomar la palabra, agradece al Presidente de la 
FIPV su confianza y el haber permitido a México organizar este campeonato mundial, pudiendo 



así mostrar este bonito deporte a todo el país. Eso no habrá sido una tarea fácil ya que todas las 
autoridades deportivas nacionales, y en particular el Comité Olímpico Mexicano, no 
participaron plenamente en la realización de este acontecimiento. Desearía que la FIPV 
intercediese ante el Sr. Mario Vázquez Raña, presidente de la Odepa, para que la Pelota Vasca 
integre los Juegos Panamericanos que tendrán lugar en Río de Janeiro en 2007. 

El Pte. D.B, en nombre de la FIPV, entrega un recuerdo al profesor Nelson Vargas. 
Da a continuación la palabra a Joaquín Arbeloa quien felicita a José Musi por la 

organización de este evento donde todos los elementos parecen estar reunidos para que sea un 
éxito; y como director de Caja Navarra, un banco que siempre ha ayudado a la Pelota, garantiza 
que facilitará en los próximos días la adquisición por parte de la FIPV de su nueva sede en 
Pamplona. 

El Profesor Nelson Vargas y Joaquín Arbeloa dejan la sala; el Pte. D.B autoriza la 
presencia en esta A.G.O del Dr. Laporte médico de la FIPV, de Xavier Cazaubon, representante 
del Presidente para América, y de Antonio Gil delegado de los jueces para este campeonato del 
mundo. 

Los miembros de la J.D están presentes, a excepción de los Sres. A.Oyarzabal, y A. 
Aramendia, disculpados. El Secretario General, J.B. Dunat (en adelante denominado Sec.Gral. 
J.B.D) se dirige a las federaciones presentes, pide el nombre de los delegados y anuncia para 
cada federación el número de votos que le corresponde: 
 
2) Constitución de la Asamblea : 
 
País   Delegados Srs.  Participación  votos 
      en el Mundial 
 
Argentina                      Barrios -  supl. Ingramo        13                        5 
Bélgica                          De Bloome                                 2                         1 
Brasil   Correia   5  5 
R. Dominicana  Burgoa    8  5 
Uruguay  Gimena   5  5 
España   Peralta - supl  Berbegal 14  5 
Francia  Dufourg -  supl. Pierr  14  5 
Cuba   Mendoza   13  5 
Venezuela  Barreda -  supl Lacasa 10  5 
Ecuador  Bustos - supl Morales  6  5 
Mexico    Camps    14  5 
Italia   Bellero    2  1 
USA   Pedeflous - supl Fernandez 5  5 
Chile   Picallo - supl Palma  7  5 
Guatemala  Navas - supl Prado  2  1 
Filipinas  Singca    1  1 
 

Total  64 votos 
Mayoría:   33  votos 
   2/3    :     43     “     
 
3) Afiliación de nuevas federaciones:  
 
La FIPV recibió la solicitud de afiliación de Costa Rica, con fecha del 3 de agosto de 2006, bajo 
el nombre de "Federación de Pelota Vasca de Costa Rica", los estatutos son conformes. La 
afiliación de esta asociación es aceptada por unanimidad por la AG.O.  

Se invita a sus representantes, Sres. A. Zamora y H. Benard a participar en la A.G.O.  
sin derecho a voto. 
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La Federación Belga de Pelota Vasca ha solicitado a la FIPV la modificación de su 
nombre, aportando nuevos estatutos, pasándose a denominarse "Federación Belga Francófona 
de Pelota Vasca" 

De modo similar, la “Asociación Jaï Alaï of the Philippines” modificó sus estatutos para 
llamarse "Federación Pelota Vasca de Filipinas". 

Estas dos modificaciones son igualmente aceptadas por unanimidad por la A.G.O. 
 

El Pte.D.B informa a la A.G.O. que, al ejemplo de la Confederación Panamericana de 
Pelota Vasca (CPPV), se constituyó una Unión de Federaciones Europeas de Pelota Vasca 
(UFEPV) que reúne a las federaciones de España, Francia, Holanda, Bélgica, Italia y Grecia. Su 
Presidente es el Sr.Julián García Angulo presidente de la FEP. 
 
4) Aprobación del Acta de la A. G de Soria 15/07/06. 
 
El acta de la A.G.O de la FIPV de Soria 2006 fue enviada a cada federación. El Pte. D.B 
pregunta a la A.G.O. si es necesario releerla y si hay observaciones.  

El delegado de Venezuela, Joseba Barreda, Presidente de la Federación Venezolana de 
Pelota Vasca (FVPV), considera que este informe debe leerse; por lo que el Sr. J.Tarrada 
procede a su lectura. 

Joseba Barreda toma la palabra para expresar su sentimiento relativo al conflicto que 
existe entre JJ. Lecue entonces presidente de su federación, y la FIPV. Reconoce que los 
miembros de su federación estaban de acuerdo con su entonces presidente sobre los motivos de 
sus intervenciones, pero no así con sus formas utilizadas. Actualmente la FVPV es dirigida por 
un nuevo equipo que él preside y en nombre de su federación lamenta lo ocurrido. 

El Pte. D.B agradece al Presidente Joseba Barreda estas palabras y considera que eso 
forma parte del pasado, un pasado que es necesario olvidar y se congratula por las relaciones 
honestas y cordiales que existen ahora con su federación.  

Antes de pasar al voto de aprobación del acta de la A. G de Soria, el Pte. D.B explica 
que en dicha acta se habla de un deseo de la Federación Española de Pelota (FEP) que fue 
votado por mayoría en el que se pedía que una propuesta rechazada por la A. G no pudiera ser 
presentada de nuevo antes de una duración equivalente a dos A.Gs. 

Se produjo entonces un debate referente a saber si se trataba de una cuestión relativa a 
los estatutos, y en este caso la aprobación por dos tercios de los votos era necesaria, o si se 
trataba de un artículo relativo al Reglamento, en cuyo caso la mayoría bastaba. Para clarificar la 
situación el Pte. D.B decidió que esta interpretación reglamentaria debería ser objeto de una 
consulta ante el Consejo Superior de Deportes español (CSD) y el Comité Olímpico 
Internacional (COI). Ambos organismos aconsejaron que en la próxima A.G, y mientras en los 
estatutos no se precisara este punto, antes de votar, habría que solicitar a los asistentes a la A.G 
que se decidiese si se trata de una cuestión fundamental (2/3 con los votos) o no (simple 
mayoría). 

Tras la A. G de Soria, el Sr. Lecue y la Federación de Pelota Vasca de Euskadi 
demandaron judicialmente a la FIPV.  

 
La A.G O aprueba el acta de Soria con 59 votos a favor y 5 en contra (República Dominicana). 
 
5) Memoria de actividades: 
 
El documento correspondiente, amplio y detallado, se envió previamente a las afiliadas, no 
obstante el Sec.Gral. J.B.D hace un resumen sobre lo más relevante de las actividades de la 
FIPV entre 2002 y 2006:  
 
La J.D se reunió en cuatro ocasiones: en 2003 en Brive-la-Gaillarde (Fra.), en 2004 en La 
Habana (Cuba), en 2005 en Viña del Mar (Chile) y en 2006 en México El Comité Ejecutivo 
(CE) se reunió en 32 ocasiones, las actas de estas reuniones son enviadas a todas las 
federaciones afiliadas y pueden ser consultada en la web de la FIPV (intranet). 
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Un miembro de la J.D preside cada una de las 6 Comisiones existentes: 

1) la comisión deportiva, pedagógica, de jueces y profesionales 
2) la comisión financiera, jurídica y de los Reglamentos 
3) la comisión médica y de la lucha contra el dopaje 
4) la comisión de las instalaciones y del material 
5) la comisión de promoción, de colaboración y patrocinio 
6) la comisión de disciplina deportiva contra el dopaje  

En curso de mandato, el Sr. Rafa Araujo sustituyó al fallecido Michel Etchemendy a la cabeza 
de la comisión de instalaciones y material.  
Todas estas comisiones efectuaron un trabajo determinante. 
 
Las competiciones internacionales: 
Cada año la FIPV ha organizado directamente o con la colaboración de las federaciones 
nacionales afiliadas, los diversos campeonatos mundiales Sub-22, las copas del mundo, 
campeonatos del mundo de cesta punta profesional, y en 2004 el 75º aniversario de la FIPV en 
Buenos Aires. 

La lista y los resultados de todas estas competiciones están disponibles en intranet. 
 
Desarrollo de la pelota: 
En la presentación de la candidatura de Dominique Boutineau la prioridad era proponer a todos 
los países solicitantes un plan de trabajo con el fin de ayudarles a desarrollar nuestro deporte por 
medio de cursos y prácticas referentes a la formación de técnicos y la mejora del nivel de juego 
de los pelotaris y por la construcción y la mejora de las instalaciones y áreas de juego. 

La FIPV realizó numerosas formaciones, bien directamente o bien en colaboración con 
el CSD y ARISF. La comisión técnica y pedagógica elaboró expedientes técnicos y pedagógicos 
para cada especialidad y cada instalación. Estos expedientes servirán para la formación de los 
instructores y jugadores. 
 
Las instalaciones: 
La FIPV ha preparado para cada instalación unos expedientes técnicos necesarios para su 
construcción y para su homologación. Igualmente participó en la construcción de nuevas 
instalaciones y aportó su cooperación para distintos proyectos.  
 
Los Convenios: 
La ayuda económica y en material de juego se realiza por "convenios de colaboración" firmados 
entre la FIPV y las federaciones afiliadas. 

Entre 2002 y 2006 ocho convenios se han firmado con otras tantas federaciones. 
 
La comunicación: 
La FIPV, para mejorar la comunicación hacia la opinión pública y también entre sus miembros, 
creó:  

-la página web en Internet: www.fipv.net. 
-un dossier de presentación de la FIPV con numerosas fotografías; sirve para mostrar a 
las instituciones nacionales e internacionales lo que es la FIPV y nuestro deporte. 
-un dvd presentación de cada especialidad (trilingüe). 
-los comunicados de prensa. 

 
Visitas de los miembros de la FIPV: 
El Presidente, así como los miembros de la FIPV han estado en 15 países para darse cuenta in 
situ de las necesidades de las distintas federaciones y también para entrevistarse con las 
autoridades locales. 

El Presidente mantuvo varias entrevistas con el Sr. Mario Vazquez Raña presidente de 
la ODEPA y con el Sr. Nelson Vargas presiden de la CONADE.  
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La sede de la FIPV:  
Después de la expulsión del Palacio de Urdanibia de Irún por el Gobierno Vasco en noviembre 
de 2002, la FIPV se instaló temporalmente en el trinquete de Mendillori en Pamplona con el 
apoyo del Gobierno de Navarra y la ciudad de Pamplona.  

Actualmente se realizan gestiones con la "Caja Navarra" (CAN) para la compra de una 
ex-sucursal en Pamplona que sería habilitada como sede; la financiación sería cubierta por una 
subvención del Gobierno de Navarra, y un préstamo a modo de patrocinio con la CAN. 
A expensas de cómo finalice esta operación, la A.G.O es informada de la situación en curso. 
 
Administración: 
El Sec.Gral. J.B.D agradece a sus colaboradores su trabajo y solicita a las federaciones afiliadas 
una mayor implicación y colaboración, por ejemplo acusando recibo a nuestros comunicados y 
respondiendo con mayor celeridad a los diversos escritos que les son dirigidos. 
Esta memoria de actividades de la FIPV se encuentra en su integridad en intranet. 
 
El Pte..D.B somete a votación esta memoria, que es aprobada con 59 votos a favor y cinco 
abstenciones (la República Dominicana). 
 
6) Situación financiera 
 
El tesorero saluda a la A.G.O. y recuerda que los datos que se van a comentar obran en poder de 
cada una de las federaciones. 

Repasa las cifras de cada epígrafe, tanto de activo como de pasivo de los balances de 
situación de 2004 y 2005, así como el detalle de gastos e ingresos y resumen de pérdidas de 
explotación de las cuentas de resultados de dichos ejercicios. 
 
A continuación aclara alguna de las partidas, resaltando como puntos más importantes los 
siguientes: 
 

• FOMENTO DE LA PELOTA: El porcentaje sobre el total de gastos de los realizados 
directamente como apoyo y ayuda a la pelota ha sido del 62 % en el año 2004 y del 
65% en el 2005. 

• GASTOS DE PERSONAL: Corresponden a los dos empleados de la federación, más la 
colaboración de una becaria durante tres meses, según acuerdo de colaboración firmado 
con la Universidad de Navarra. Durante el año 2006 ha estado de baja maternal de mayo 
a octubre la empleada Beatriz Martínez, siendo sustituida por Marta. En 2005 el gasto 
de personal supuso un 14,56% del presupuesto total de gastos. 

• GASTOS DE ABOGADO: Corresponden a los juicios planteados por Juan José Lecue 
y la Federación de Pelota Vasca de Euskadi. En 2005 estos gastos ascienden a 5.034 € y 
en 2006 a 418,56 €. 

• GASTOS COMITÉ EJECUTIVO: Siguen siendo muy escasos, de acuerdo con la 
política de austeridad de esta federación. Suponen un 0,5% de los gastos totales. 

 
Expone seguidamente las cifras del presupuesto para el año 2006, haciendo hincapié en los 
ingresos que permiten la actividad de nuestra FIPV, agradeciendo de nuevo expresamente a las 
instituciones y patrocinadores que nos apoyan. Las cifras previstas para este año son las 
siguientes: 
 
 CSD   120.000 € 
 Gob. Navarra    95.000 € 
 Ayto. Pamplona   60.000 € 
 Ministerio Francés     6.000 € 
 COI       8.000 € 
 Iberia     75.000 € (En billetes de avión, a tarifa oficial) 
 Otros     42.000 € (Cuotas, cánones, etc.…) 
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Comenta el estado puntual de las cuentas al 31 agosto 2006, las partidas pendientes de cobro, 
así como la utilización de la cuenta de crédito renovada este año y ampliada hasta un límite de 
150.000 € para poder tener un desenvolvimiento adecuado hasta tanto se perciban las 
subvenciones de alguna institución. 
 
Por último, recuerda la filosofía de la FIPV de ayudar a los países que lo necesiten, pero incide, 
en aras de la seriedad de cada federación, en que hay tres conceptos que se deben pagar 
inexcusablemente: 
 
 Cuotas anuales 
 Inscripción en campeonatos 
 Canon competiciones internacionales 
 
Lo anterior no obsta para que se negocie con cada país las ayudas para cada caso concreto, 
dentro de los convenios anuales. 
 
El tesorero se ofrece a responder a las preguntas que puedan surgir. Únicamente el representante 
de la República Dominicana solicita se envíe el detalle de una partida de gastos que se había 
solicitado en la asamblea de Soria el año 2004, contestando el tesorero que se envió dos veces, 
hace más de un año, pero que se les volverá a enviar. 
 
El Sg J.B.D agradece al Tesorero General el trabajo efectuado. Este informe financiero se 
presenta a votación: Es aprobado con 59 votos a favor y cinco abstenciones (la República 
Dominicana). 
 
7) Propuesta de Calendario Internacional: 
 
2007: 

VII Campeonato Mundial Sub-22 Fr. 54m.- Barcelona (Esp.). 
VII Campeonato Mundial Sub-22 Fr 30 m.-Valdepeñas (Esp.). Suplente: Santiago de Chile 
IV Copa del Mundo Fr. 36 m.-Barcelona. Suplente: México. 
III Open Internacional de Pala Corta..- Varios.- Finales Pamplona 
XIV Cto Mundial Cesta Punta Profesional. 
II Mundial de Cesta Punta por quinielas. 
 

2008 :  
VII Campeonato Mundial Sub-22 Fr 36 m.-Rosario (Arg.). Suplente Concepción (Chile) 
IV Copa del Mundo trinquete La Habana (Cuba). Suplente: Santiago de Chile 
IV Open Internacional de Pala Corta..- Varios.- Finales Pamplona 
XV Cto Mundial Cesta Punta Profesional. 
III Mundial de Cesta Punta por quinielas. 
 

2009: 
VII Campeonato Mundial Sub-22 trinquete.- Venado Tuerto (Arg.) 
IV Copa del Mundo Fr.30 m México (por confirmar) 
III Copa del Mundo Fr.54 m.- Filipinas. Suplente México 
V Open Internacional de Pala Corta..- Varios.- Finales Pamplona 
XVI Cto Mundial Cesta Punta Profesional. 
IV Mundial de Cesta Punta por quinielas. 
 

2010: 
XVI Campeonato Mundial de Pelota  Vasca « absolutos » en Francia. 
VI Open Internacional de Pala Corta..- Varios.- Finales Pamplona 
XVII Cto Mundial Cesta Punta Profesional. 
V Mundial de Cesta Punta por quinielas 
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Se intentará tener en cuenta y disputar los Mundiales Sub-22 durante el periodo de 
vacaciones escolares,. 
 

8) Propuestas de modificación de los estatutos y Reglamentos presentados por el FIPV 
 
.- Propuesta de la J.D, nuevos Estatutos: 
En 2002 el Pte. D.B manifestó sus deseos de una renovación de los estatutos de la FIPV que 
databan de 50 años y que se habían revelado incompletos en la dimisión del anterior Presidente. 
Los nuevos estatutos preparados por la J.D fueron presentados en la A.G. de Soria pero 
considerando que las federaciones presentes no eran representativas del conjunto de las 
federaciones, ya que sumaban un reducido número, se decidió prorrogar este voto hasta ésta 
A.G de México. 
Estos estatutos fueron enviados a las federaciones para que hagan observaciones. Sólo la 
República Dominicana presentó una solicitud de modificación de un único artículo. En su 
reunión del 25 de septiembre, la J.D decidió presentar estos estatutos a la A.G. en su integridad.  
 Joseba Barreda considera que los nuevos estatutos van a penalizar a su federación ya 
que le impide tener relaciones deportivas con otras federaciones no afiliadas a la FIPV; constata 
también que el cálculo de los votos tal y como se propone va a afectar a las pequeñas 
federaciones. En nombre de la FEP, Baldo Peralta aclara que varias comunidades autónomas 
españolas participan como tales en encuentros internacionales con México y con Cuba. 

La República Dominicana pide que el voto sea secreto, lo cuál se acepta. Dado que los 
estatutos se consideran como "artículo fundamental" la adopción requerirá dos tercios de los 
votos. 
 
El resultado de ésta votación es: 

A favor de adoptar los nuevos Estatutos:: 47 votos 
En contra «           «                     «         : 12 votos. 
Abstenciones     : 5 votos 

Contando con más de 2 tercios (43 votos) les Estatutos son aprobados. 
 
Le Pte.D.B felicita a la comisión jurídica por este trabajo. 

 
.- Propuesta del Tesorero General del FIPV: 
El Sr. Angel Arraiza propone modificar los cánones de las competiciones internacionales. Hasta 
la fecha estos cánones se calculaban sobre un porcentaje del presupuesto de la competición. Este 
método, al ser indefinido, resulta confuso y en ocasiones problemático, por lo que propone fijar 
un importe del canon fijo, según la competición. 
La J.D del 25 de septiembre propuso las siguientes cifras: 
 

Campeonato Mundial « absolutos »   40.000 Euros 
Campeonato Mundial Sub-22 54m    1.500     “ 
Campeonato Mundial Sub-22 30m    4.500    “ 
Campeonato Mundial Sub-22  36m    6.000     “ 
Campeonato Mundial Sub-22 Trinquete    9.000     “ 
Copa del Mundo Frontón 54m:                        3.000    “ 
Copa del Mundo Frontón 30 m:                  9.000    “ 
Copa del Mundo Frontón 36 m:                12.000    “ 
Copa del Mundo de Trinquete:     15.000    “ 
Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional: 20.000    “ 

 
El Sr. Máximo Picallo considera que estas cantidades son demasiado importantes para los 
pequeños países que tendrán así dificultades para organizar competiciones internacionales. Se le 
responde que la FIPV puede ayudar en la organización de competiciones. 
 
Esta propuesta es sometida a votación:  
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Votos a favor: 57  
   “     en contra: 0 
Abstenciones: 7 ( República Dominicana y Guatemala) 

 
.- Fórmulas de competición: 
El Sec.Gral. J.B.D constata que las fórmulas de competición actuales alargan la duración de los 
campeonatos. Hacer que se enfrenten 1B contra 1C, y a continuación el vencedor contra 3ª 
implica a veces dos días más de competición. Se llevará a cabo una reflexión acerca de las 
fórmulas de competición con la participación de los miembros del CE y las distintas 
federaciones. 
 
.- Reglamento disciplinario: 
La J.D propone un Reglamento disciplinario para los miembros de la FIPV. Este Reglamento se 
envió a todas las federaciones y no ha habido observaciones. Sometido a votación, es adoptado 
con 59 votos a favor y cinco votos en contra (República Dominicana) 
 
.-  Propuestas presentadas por las federaciones: 
 
La Federación Dominicana de Pelota Vasca envió a la FIPV una propuesta de modificación 
de los Estatutos. Esta propuesta debe darse por fuera de lugar ya que los nuevos Estatutos que 
acaban de adoptarse dejan el tema bien claro. La República Dominicana retira su propuesta. 
 
La Federación Venezolana de Pelota Vasca piensa que se puede no estar de acuerdo con 
algunos artículos y que se podría discutirlos. Esta federación había presentado una propuesta 
relativa a la posibilidad para la federación de Euskadi de integrarse en la FIPV. Joseba Barreda 
retira esta propuesta. 
 
La Federación Francesa de Pelota Vasca había pedido una modificación del reglamento 
interno relativo a la reclasificación a aficionado de jugadores profesionales. Los nuevos 
estatutos responden a esta demanda. 
 
La Federación Española de Pelota retira la propuesta que había presentado acerca de la 
modificación de los encuentros, la formación de los grupos y el número de tantos de los 
encuentros por especialidades. Su Presidente considera que un estudio profundo debe realizarse 
de antemano sobre los distintos aspectos de las competiciones internacionales para que éstas se 
adapten a las exigencias modernas de la comunicación. ¿Se podría prever la modificación del 
número de tantos, la duración de los partidos, y otras fórmulas para los encuentros? Propone una 
reflexión y una prueba en próximas competiciones. José Musi está de acuerdo y pide que eso se 
realice en Valdepeñas para la Copa del Mundo de 30m en septiembre de 2007. 
 
El Sr. Picallo piensa que la Pelota debe someterse a las exigencias de la televisión y que un 
congreso de dirigentes debería ser organizado para tratar este tipo de temas. El Sr. Barrio, por 
Argentina, informa sobre la experiencia practicada en su país donde se utilizan los conceptos de 
sets grupos con un límite de tiempo. P. Hernández, por parte cubana, piensa que el sistema de 
tenis con del “tie-break” podría ser la fórmula ideal en particular para los Sub-22 . El Sec.Gral. 
J.B.D piensa que la duración de un partido, por ejemplo de una hora, permitiría al jugador jugar 
todos los días, así las competiciones serían más cortas protegiendo al mismo tiempo la salud de 
los atletas. El Pte..D.B pide a la A.G.O que si se hace una modificación de las competiciones a 
modo de prueba en 2007 ésta lo autorice, lo cuál es admitido. 

Sobre éste tema, la A.G.O. está de acuerdo (59 votos) la República Dominicana se 
abstiene (5 votos). 

 
Una carta irá dirigida a todas las federaciones después de la reunión del CE de 

noviembre y se tomará una decisión a más tardar en el mes de enero de 2007 
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9) Informe de la Confederación Panamericana de Pelota Vasca (CPPV):  
 
Carlos Speroni hace un informe detallado sobre la Confederación Panamericana de Pelota Vasca 
y en particular sobre las causas y las consecuencias de la exclusión de nuestro deporte de los 
Juegos Panamericanos de Río de Janeiro en 2007.  

Tras la dimisión de José Musi de la Presidencia de la CPPB, Carlos Speroni, como 
Vicepresidente, debió asumir las responsabilidades que le incumbían. Describe las entrevistas 
que tuvieron lugar con el Sr. Vázquez Raña, Presidente de ODEPA, en Madrid y el 24 de mayo 
en Buenos Aires. El citado Sr Vázquez Raña le dijo que el conjunto de los Presidentes de los 
Comités Olímpicos no había querido votar la inclusión de la Pelota en Río de Janeiro pero que 
se comprometía para que sí esté en los Juegos Panamericanos de Guadalajara en México en el 
2011. Carlos Speroni hace finalmente un informe sobre la A.G de la CPPB que tuvo lugar el 25 
de septiembre en México. Presenta al nuevo Presidente Marcello Filipeli. Éste agradece a los 
países de América que le han dado su confianza. Para él la prioridad son los juegos 
Panamericanos y el 27 de septiembre está previsto un encuentro en Guadalajara con los 
responsables de estos juegos, al que acudirá acompañado de Carlos Speroni y Dominique 
Boutineau. 
 
Informe de la Unión de  Federaciones Europeas de Pelota Vasca (UFEPV): 

Julián García Angulo, Presidente de esta federación, hace un breve histórico de su 
creación. Reúne a las federaciones de Francia, España, Bélgica, Grecia, Italia y Holanda. Pese a 
existir grandes diferencias de nivel de juego, organización, infraestructuras etc., el desafío del 
Presidente es instigar a las federaciones más débiles y promover la construcción de 
instalaciones.  
 
10).-Varios 
 
Intervención de la Comisión Médica: 
 

El Dr. Laporte felicita a la Federación Mexicana y la Conade por la cobertura médica 
excepcional de este campeonato del mundo. 

 A parte de eso, a destacar que siete médicos de federaciones están presentes para este 
acontecimiento.  

El citado doctor pidió, para este mundial, que los menús fueran modificados ligeramente 
para acercarse a las prácticas culinarias de los distintos países.  

También informó a la A.G.O. sobre las protecciones aprobadas por la FIPV después del 
estudio llevado a cabo por un laboratorio especializado. Tres tipos de lentes recibieron la 
homologación. Con respecto a los cascos, dos se aprueban: STA y "Belhartz", este último que 
modifica el Clímax (que no es aprobado) por una protección temporal. Las fábricas Bauer y 
Reebock fueron contactadas pero sin éxito.  

El Dr. Laporte realiza una investigación durante este campeonato del mundo con los 
jugadores que llevan protecciones.  
 
La comisión de instalaciones: 
 

Rafa Araujo presenta los expedientes técnicos de las instalaciones, quienes explican 
cómo se deben construir las instalaciones para que sean homologables. Si hay proyectos en 
curso, la FIPV puede aconsejar con la ayuda del citado Rafa Araujo arquitecto de formación. 
Alfredo Correia pide que se realice una estimación de los precios de las construcciones. Por el 
momento no se pueden dar sino los precios de construcciones sobre la base de lo que se hace en 
Europa. 
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La comisión técnica y pedagógica: 
 

 Esta comisión hizo un trabajo muy importante y presenta a esta A.G.O. los expedientes 
para cada especialidad que permiten la formación de técnicos y jugadores según dos niveles. 
Estos expedientes podrán consultarse al final de la A.G. O. 

 
El Sg J.B.D recuerda a los países invitados que se mantiene el curso de fabricación de 

pelotas de mano que tendrá lugar en Cuba en noviembre y que las candidaturas deben ser 
presentadas cuanto antes a la FIPV 

 
 

La A.G.O. ordinaria se termina a las 13h15  
 
 
Asamblea General Electiva (A.G.E.) de la FIPV del 26 de septiembre de 2006  
 
Esta A.G.E.  tiene lugar inmediatamente después de la A.G.O. 

 El Pte..D.B deja la Presidencia al Vicepresidente 1º,  J.Tarrada.  
Éste pregunta si a parte de Dominique Boutineau, quien ya ha manifestado su 

candidatura, hay alguna otra a la Presidencia de la FIPV. 
 Constatando que Dominique Boutineau es el único candidato, le deja la palabra.   
El citado candidato declara haber trabajado con gusto y gran satisfacción con las 

distintas federaciones, la J.D, el CE y las comisiones.  
Entregó, personalmente, a las federaciones presentes, su proyecto para los cuatro 

próximos años y pide su cooperación para que los objetivos buscados sean alcanzados.  
Para esta elección Dominique Boutineau pide un voto secreto y abandona la sala de 

reunión. 
Ante la propuesta de Joseba Barreda y Máximo Picallo para que se realice una votación 

a mano alzada, se elige por unanimidad a Dominique Boutineau Presidente de la FIPV hasta la 
A.G.O del 2010. 
 
Dominique Boutineau regresa a la sala bajo los aplausos de los presente y Javier Tarrada le 
informa del resultado y le felicita.  

El primero agradece a las federaciones su confianza y les garantiza que seguirá 
trabajando con aún más ambición para la Pelota. Es necesario seguir y mejorar, dice, lo que ya 
se ha hecho como los convenios de cooperación, fomentar y financiar nuevas instalaciones allí 
donde no las hay, mejorar la formación de los instructores y jugadores, modificar los sistemas 
de competición etc...  

Es imprescindible también reflexionar sobre la evolución de la Pelota Vasca para que 
tenga por objeto convertirse en un deporte olímpico, con una mayor simplificación y legibilidad. 
El nuevo mandato debe permitir durante estos 4 años llevar a cabo una reflexión y tomar, o 
decidir no tomar, medidas que serán obligatoriamente difíciles, que requerirán grandes 
sacrificios con relación a lo que es hoy nuestro deporte; pero ¿ debe ir por ésa vía el futuro de la 
Pelota Vasca ?. 
 
Dominique Boutineau anuncia la composición de la J.D.: 

Presidente :  Dominique Boutineau 
Vicepresidente 1º: J. Tarrada 
Secretario Gral.: J.B. Dunat 
Tesorero:   A. Arraiza 
Vocales:   A.Aramendia 
   R.Dufourg 

M. Filipeli 
J.García Angulo 
P.Hernández 
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J.Musi 
J.Oyarzabal 
M.Picallo 
C.Speroni 

Colaboradores: G.Laporte .y X.Cazaubon 
 
Los demás vicepresidentes y los responsables de las diferentes comisiones serán 

designados posteriormente. 
 

Dominique Boutineau desea a José Musi un brillante final del campeonato mundial. 
 
 

Se da por finalizada la A.G.O. a las14h 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jean Baptiste Dunat      Dominique Boutineau 
Secretario General      Presidente
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